
国
民
体
育
大
会
の
卓
球
競
技
は
、成
年
男

子
、成
年
女
子
、少
年
男
子
、少
年
女
子
の
４

種
別
が
あ
り
ま
す
。

昭
和
44
年
に
長
崎
県
で
開
催
さ
れ
た
第
24

回
国
民
体
育
大
会
で
は
、少
年
男
子
チ
ー
ム
が

３
位
に
入
賞
す
る
大
活
躍
に
歓
喜
し
た
も
の

で
し
た
。

以
来
、40
数
年
、入
賞
で
き
ず
寂
し
い
思
い

を
続
け
て
き
ま
し
た
。来
年
の
長
崎
が
ん
ば
ら

ん
ば
国
体
で
は
、再
び
、あ
の
時
の
喜
び
を
感

じ
た
く
、優
秀
な
選
手
や
指
導
者
を
招
へ
い

し
、合
同
練
習
や
県
外
遠
征
な
ど
を
重
ね
、

日
々
選
手
強
化
に
励
ん
で
お
り
ま
す
。卓
球

界
が一
体
と
な
っ
て
、総
合
入
賞
の
目
標
に
向

か
っ
て
が
ん
ば
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

リ
ハ
ー
サ
ル
大
会
で
は
、全
日
本
大
会
な
ど

で
活
躍
し
て
い
る
本
県
出
身
の
選
手
、長
崎
国

体
強
化
指
定
選
手
で
編
成
さ
れ
た
長
崎
県

選
抜
チ
ー
ム
の
男
女
が
参
加
し
、大
い
に
活
躍

が
期
待
さ
れ
て
い
ま
す
。

卓
球
競
技
の
醍
醐
味
は
、「
ラ
リ
ー
の
応

酬
」で
す
。前
陣
、中
陣
か
ら
の
鋭
い
ボ
ー
ル
の

激
し
い
打
ち
合
い
は
、見
る
人
の
目
を
奪
う
ほ

ど
迫
力
あ
る
も
の
で
す
。

実
業
団
、大
学
、高
校
そ
れ
ぞ
れ
の
日
本
を

代
表
す
る
チ
ー
ム
が一
堂
に
会
し
、団
体
の
日
本

一
を
競
う
、権
威
あ
る「
全
日
本
卓
球
選
手
権

大
会（
団
体
の
部
）」を
、リ
ハ
ー
サ
ル
大
会
と
し

て
国
体
の
競
技
会
場
の
シ
ー
ハッ
ト
お
お
む
ら

で
開
催
で
き
る
こ
と
は
、卓
球
人
に
と
っ
て
ま
た

と
な
い
喜
び
で
す
。白
熱
し
た
好
プ
レ
ー
、実
力

伯
仲
の
熱
戦
は
、必
ず
や
皆
さ
ん
に
感
動
を

与
え
る
も
の
と
思
い
ま
す
。市
や
関
係
者
の
皆

さ
ま
と一
体
と
な
っ
て
、選
手
を
歓
迎
し
、個
々

の
プ
レ
ー
を
精
一
杯
支
え
た
い
と
思
い
ま
す
。

長崎県卓球連盟
森林 亀雄さん

Ｍｅｓｓａｇｅ

２
０
１
４
長
崎
が
ん
ば
ら
ん
ば
国
体
へ
向
け
て

第43回女子全日本教員
バスケットボール選手権大会

▼8月11日㈰～14日㈬

▼大村市体育文化センター

平成25年度
全日本卓球選手権大会

（団体の部）

10月18日金～20日日▲

大村市体育文化センター

バスケットボール競技

　見事第1位に輝いたのは、千葉女子
教員で、大会8連覇を果たしました。参加された選手の皆さ
んは、教育現場に携わる人やバスケットボールの指導者な
ど、それぞれのフィールドで活躍している人たちですが、この
大会でチーム一丸となって一つのボールを追いかけ、最後
の1秒まで勝利を目指す姿は感動を与えてくれました。
　また、この大会では国体ボランティア103人、高校生の
競技補助員160人など多くのスタッフに大会運営を支え
ていただきました。

　決勝戦は、昨年の岐阜国体の決勝と同じ対戦となり、
長崎県Aが見事雪辱を果たしました。修練を積んだ武道
の技はとても迫力がありました。
　外はあいにくの天気でしたが、開会式前には大村少年
合唱団の歌声が響き、表彰式の前には黒木太鼓が披露
され、雨にも負けない晴れやかな大会となりました。
　また、大会運営には県立大村工業高等学校と陸上自衛
隊大村駐屯地の皆さんをはじめ、国体ボランティア22
人、式典ボランティアの中学生24人、同高生徒による競
技補助員18人など多くのスタッフの皆さんにご協力い
ただきました。

第69回国民体育大会
銃剣道競技リハーサル大会

▼8月25日㈰

▼県立大村工業高等学校体育館

銃剣道競技

　成　績
第1位　千葉女子教員
第2位　東京教員
第3位　FLEX（兵庫県）、石川教員

　長崎教員女子の成績
1回戦：○ 67 vs 59 ペイサーズ鳥取
2回戦：● 46 vs 99 石川教員

見事第1位に輝いた
長崎県Aチーム
おめでとうございます！

　成　績
第1位　長崎県A
第2位　熊本県
第3位　大分県

だ
い  

ご    

み

歌とダンスを披
露した大村少年
合唱団の皆さん

勇壮な太鼓を
披露した黒木
太鼓の皆さん

式典ボランティア
の皆さん
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来年10月の長崎がんばらんば国体は、
もっと多くの市民の皆さんの力が必要です。
皆さんも国体ボランティアとして活躍してみませんか？

がんばくんが出掛けたPR活動の様子を、
ホームページ「がんばくんの活動日記」
でお知らせしています。みんな見てね☆

国体ボランティアとしてリ
ハーサル大会の運営を支
えていただいた皆さんに
インタビューしました。

今回のリハーサル大会、どうでしたか？

Volunteer Interview

Volunteer Interview

がんばくんは、いろいろな
ところに出掛け、国体を
PRしています。見かけた
ら一緒に遊んでね♪

Public　Relations

昭和44年開催
テーマ／「創造国体」
スローガン／「あすをひらく創造国体」
大村市開催競技／ソフトボール、ラグビー

Interview

Interview

島　信行さん
受付案内所係（バスケ）
まだまだ市民の関心が低いと感
じました。もっと市民一丸となっ
て盛り上げましょう！

来年の国体に向けての意気込みは？

Volunteer Interview

吉川 幸子さん
環境美化係（銃剣道）
選手が、次は家族で長崎に観光
に来てもらえるように、おもてな
しの心で対応したいです。

国体ボランティアに登録しようか
迷っている人に向けて一言！

Volunteer Interview

吉田 米香さん
環境美化係（銃剣道）
みんなでわきあいあい活動してい
ます。初対面でもすぐに仲良くな
れ、人とのつながりが広がります。

　私は、開会式での幼稚園児の出演調整や炬火イベント
を担当しました。炬火は、国体開催中灯される火で、オリ
ンピックでいう聖火にあたるものです。東彼杵町との境
から鈴田峠まで炬火を運び、予定通りに諫早市に渡すこ
とができました。また、観客席に天幕を張って、体調を崩
さず全力で応援してもらえるように配慮しました。
　国体の運営はさまざまな観点で対応をしなければな
りません。来年は、全国から来訪される選手や監督、応援
の皆さんにおもてなしの心で迎えてもらいたいですね。

ボランティア活動はどうでしたか？

Volunteer Interview

髙以来 玲子さん
式典表彰係（バスケ・銃剣道）
今までふれ合うことのできな
かった人たちと関わることがで
き、とても楽しかったです。

国体ボランティアに応募した動機は？

Volunteer Interview

永村 講一さん
会場総務係（バスケ）・休憩所係（銃剣道）
45年ぶりの長崎国体ですので、
ぜひお手伝いしたいと思ったか
らです。

私
がお
答えします

私
がお
答えします

どのようなおもてなしをしましたか？

Volunteer Interview

藤﨑 恵美子さん
弁当係（バスケ）
選手と楽しく会話ができました。
長崎のおいしい食べ物を紹介し
ましたよ。

リハーサル大会に参加しての印象は？

Volunteer Interview

前田 満行さん
競技会場係（バスケ）
観客が少なくて寂しかったですね。
応援もおもてなしの一つ。もっと
多くの人に会場に来てほしいです。

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

国体　大村市 検索検索
クリック

Interview

堀口　傳さん（87歳）

　前回の長崎国体の運営に携わり心に残っていること
は、「人とのつながり」です。練習会場に市内の小中学校
を開放するなど、市教育委員会をはじめ、青年団、婦人
会、町内会、各種団体の皆さんと一丸となってやり遂げ
たことが印象的です。
　また、目配り、気配り、心配りに心がけ、事故もなく無
事終えることができて本当に良かったと感じています。
　来年は45年ぶりの地元での国体です。市民全員が
協力し合って国体を成功させましょう！

渡海　毅さん（76歳）

つたえ

たけし

　三城小学校体育館で行われた「夏期巡回ラジオ体
操・みんなの体操会」に参加しました。大村の元気な
掛け声を全国に生放送。がんばくんとらんばちゃん
も朝から体を動かし、元気いっぱいになりました。

　「第39回市民大清掃」に参加し、がんばくんとら
んばちゃんは、皆さんとシーハットおおむら周辺の
ごみを拾いました。来年に向けて、会場周辺やまち
全体の「環境美化運動」に取り組んでいきます。皆
さんのご協力をお願いします。

国体　大村市 検索検索
クリック

がんばくんと

ボランティアの皆さんに
　 お聞きしました

当時の
ようす

きょ か

とも
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前田 満行さん
競技会場係（バスケ）
観客が少なくて寂しかったですね。
応援もおもてなしの一つ。もっと
多くの人に会場に来てほしいです。

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします

私
がお
答えします
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Interview

堀口　傳さん（87歳）

　前回の長崎国体の運営に携わり心に残っていること
は、「人とのつながり」です。練習会場に市内の小中学校
を開放するなど、市教育委員会をはじめ、青年団、婦人
会、町内会、各種団体の皆さんと一丸となってやり遂げ
たことが印象的です。
　また、目配り、気配り、心配りに心がけ、事故もなく無
事終えることができて本当に良かったと感じています。
　来年は45年ぶりの地元での国体です。市民全員が
協力し合って国体を成功させましょう！

渡海　毅さん（76歳）

つたえ

たけし

　三城小学校体育館で行われた「夏期巡回ラジオ体
操・みんなの体操会」に参加しました。大村の元気な
掛け声を全国に生放送。がんばくんとらんばちゃん
も朝から体を動かし、元気いっぱいになりました。

　「第39回市民大清掃」に参加し、がんばくんとら
んばちゃんは、皆さんとシーハットおおむら周辺の
ごみを拾いました。来年に向けて、会場周辺やまち
全体の「環境美化運動」に取り組んでいきます。皆
さんのご協力をお願いします。
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がんばくんと

ボランティアの皆さんに
　 お聞きしました

当時の
ようす

きょ か

とも
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